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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 14/2017 4 

Aos trinta dias do mês de outubro de dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná sob a 8 

Presidência da Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli, 9 

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Administração - CA, com a presença dos 10 

Conselheiros Amaury dos Martyres, Antonio José Camargo (suplente), Antônio Marcos 11 

Maia, Gabriela Mazureki Campos Bahniuk (Diretora de Planejamento Físico no 12 

exercício da PROPLAN), Jeverson Machado do Nascimento (suplente), Luis Fernando 13 

Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Marcos Vinicius Fidelis, Marcus William Hauser, 14 

Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Miguel 15 

Archanjo de Freitas Júnior, Osnara Maria Mongruel Gomes, Paulo Vitor Farago 16 

(suplente), Silviane Buss Tupich, Ulisses Coelho, Vicente Paulo Hajaki Ribas, Wilton 17 

Correia Paz (representante da Pró-Reitora de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX); 18 

Contando ainda com a presença dos servidores Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves Ferreira, 19 

João Irineu de Resende Miranda e Neomil Macedo, para apreciarem a seguinte ordem 20 

do dia: 1 - Ciência e aprovação da Ata nº 08/2017, referente à reunião do dia 12.06.2017, 21 

e da Ata nº 09/2017, referente à reunião do dia 03.07.2017; 2 - Processo nº 17.442/2017. 22 

Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 23 

101/2017 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta 24 

Grossa, visando a transferência de recursos financeiros para implementação do projeto 25 
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protocolado sob o número: 48.310 - "Programa Institucional de Apoio a Inclusão Social, 26 

Pesquisa e Extensão Universitária", contemplado no Programa Institucional de Apoio a 27 

Inclusão Social, Pesquisa e Extensão Universitária - PIBIS - Chamada Pública 05/2017; 28 

sob a coordenação da Professora Maristella Dalla Pria. Relatora: Conselheira Osnara 29 

Maria Mongruel Gomes; 3 - Processo nº 17.599/2017. Interessada: Fundação Araucária. 30 

Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 102/2017 celebrado entre a 31 

Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 32 

transferência de recursos financeiros para a implementação do projeto protocolado sob 33 

o número: 48290 - "Programa de bolsas de Iniciação Científica e Tecnológica", 34 

contemplado no Programa de Apoio à Iniciação Científica e Iniciação em 35 

Desenvolvimento Tecnológico e Inovação - PIBIC & PIBIT - Chamada Pública 04/2017; 36 

sob a coordenação da professora Maristella Dalla Pria. Relatora: Conselheira Osnara 37 

Maria Mongruel Gomes; 4 - Processo nº 18.104/2017. Interessada: Fundação Araucária. 38 

Assunto: Homologação da assinatura do 3º Termo Aditivo ao Convênio nº 232/2015 39 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 40 

visando a prorrogação da execução do referido Convênio até a data de 1º de abril de 41 

2019. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 5 - Processo nº 15.864/2017. 42 

Interessado: Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA. Assunto: Homologação da 43 

Portaria R. nº 426/2017 que autorizou abertura de Processo Seletivo Simplificado para a 44 

contratação de professores colaboradores para o Departamento de Medicina, da UEPG. 45 

Relatora: Conselheira Silviane Buss Tupich; 6 - Processo nº 17.413/2017. Interessada: 46 

Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de patente nº 47 

09/2017, quanto ao interesse institucional na proteção dos direitos de propriedade 48 

industrial e respectiva participação relativa na titularidade do invento "Aditivo natural 49 

antioxidante a base de extrato vegetal alcoólico para biodiesel". Relator: Conselheiro 50 
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Amaury dos Martyres; 7 - Processo nº 17.514/2017. Interessada: Fundação de Apoio ao 51 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 52 

Ponta Grossa – FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência para o patrimônio da 53 

UEPG de bens adquiridos pela FAUEPG. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 8 - 54 

Processo nº 18.286/2017. Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. 55 

Assunto: Minuta regulando o expediente durante a execução do Processo Seletivo 56 

Seriado - PSS 2017, na UEPG. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 9 - Processo nº 57 

15.734/2017. Interessado: Banco Bradesco S/A. Assunto: Aprovação de convênio para a 58 

concessão de crédito pessoal com consignação em folha de pagamento aos servidores da 59 

UEPG. Relatora: Conselheira Silviane Buss Tupich; 10 - Processo nº 12.551/2017. 60 

Interessado: Departamento de Análises Clínicas e Toxicológicas - DECLIN. Assunto: 61 

Reajuste dos valores dos exames realizados no Laboratório Universitário de Análises 62 

Clínicas, da UEPG. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 11 - Processo nº 63 

16.482/2017. Interessado: Eduardo Nascimento Silva. Assunto: Alteração do regime de 64 

trabalho de 20 para 40 horas semanais. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 65 

Mansani; 12 - Processo nº 09.550/2017. Interessada: Coordenação do Programa de 66 

Pós-Graduação em Estudos da Linguagem. Assunto: Proposta de Criação do Programa 67 

de Pós-Graduação Stricto sensu - Doutorado em Estudos da Linguagem e respectivo 68 

regulamento, da UEPG. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 13 - Processo nº 69 

14.936/2017. Interessado: Eliezer Gomes da Silva. Assunto: Aprovação da assinatura do 70 

Termo de Cooperação Técnica, Científica e Cultural a ser celebrado entre a Universidade 71 

Estadual de Ponta Grossa e a Fundação Escola do Ministério Público do Estado do 72 

Paraná, visando o desenvolvimento e execução de programas e projetos de cooperação 73 

técnica e o intercâmbio em assuntos educacionais, culturais, científicos, tecnológicos e de 74 
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pesquisa e o estabelecimento de mecanismos para sua realização, na área do Direito e 75 

disciplinas afins; sob a coordenação do professor Eliezer Gomes da Silva. Relator: 76 

Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas; 14 - Processo nº 11.268/2017. Interessada: 77 

Biblioteca Central "Professor Faris Michaele" - BICEN. Assunto: Novo Regulamento da 78 

Política de Desenvolvimento de Coleções da Biblioteca Central "Professor Faris Michaele" 79 

da UEPG. (RESUNIV nº 8/2009). Relatora: Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra 80 

Madruga; 15 - Processo nº 11.444/2017. Interessada: Melissa Koch de Souza Nogueira. 81 

Assunto: Alteração do afastamento integral para afastamento parcial das respectivas 82 

atividades para cursar Doutorado em Geografia nesta Universidade, no período de 30 83 

de outubro de 2017 a 29 de abril de 2018. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 84 

Mansani. Constatada a existência de quórum regimental, a Senhora Presidente 85 

cumprimentou a todos, justificando a ausência dos Conselheiros Marilisa do Rocio 86 

Oliveira, Liza Holzmann, Fabiana Postiglione Mansani e Emerson Martins Hilgemberg 87 

por estarem em evento; na sequência, colocou em discussão as Atas CA sob os números 88 

8/2017 referente reunião realizada no dia doze de junho de dois mil e dezessete e 89 

número 9/2017 referente reunião realizada no dia três de julho de dois mil e dezessete, 90 

nada a opor, obtiveram aprovação por unanimidade; seguidamente, procedeu 91 

chamamento dos Processos inseridos na pauta respectiva para homologação deste 92 

Conselho, não havendo menção os Processos receberam aprovação unânime. Na 93 

continuidade, a Presidência seguiu a chamada dos Processos inseridos na pauta 94 

respectiva para aprovação para pronunciamento de destaque, quando houve menções 95 

aos itens 8 pelo Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior e 12 pelo relator; os demais 96 

Processos que não foram objeto de destaque foram aprovados por unanimidade. Dado 97 

início à discussão do PROCESSO Nº 18.286/2017 protocolado pela Coordenadoria de 98 

Processos de Seleção - CPS, minuta regulando o expediente durante a execução do 99 
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Processo Seletivo Seriado - PSS 2017, na UEPG, assumindo a palavra o Conselheiro 100 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior justificou que no processo ao considerar a suspensão 101 

das atividades acadêmicas e administrativas no dia precedente ao PSS, faltaria para 102 

completar a carga horária mínima para validação das disciplinas, desta forma, tendo 103 

em vista problemas relatados em outras reuniões, sem registro junto a Seção de 104 

Vigilância Patrimonial, sugeriu que as salas fossem abertas e fechadas somente com a 105 

presença dos docentes e que após houvesse a revisão das carteiras destinadas aos 106 

candidatos. A Senhora Presidente cedeu palavra ao Conselheiro relator Amaury dos 107 

Martyres que salientou a necessidade de pronunciamento da CPS, devido transtornos 108 

ocorridos e relatados pelo Coordenador desta Coordenadoria. Autorizada manifestação, 109 

ainda solicitou a palavra a Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga 110 

relembrando que esta questão dos vestibulares e do PSS teria sido conversado 111 

anteriormente para que fosse introduzido no calendário universitário do ano letivo de 112 

2018, os sábados que antecedem os processos como sendo recesso acadêmico e 113 

administrativo, considerando questionamento e relatos dos servidores que atuam na 114 

limpeza das salas de aula destinadas aos eventos, da ocorrência de algumas situações e 115 

que no ano passado teria sido expedida a Ordem de Serviço nº 001/2016 da Pró-116 

Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD para evitar o fluxo de pessoas aos locais 117 

destinados as provas; relatou algumas ocorrências que poderiam por em risco a 118 

condição e a credibilidade que a Instituição alcançou; observou ainda que na 119 

proposição do Calendário Universitário 2018 em trâmite, o sábado que antecede o PSS 120 

não seria recesso acadêmico e administrativo. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas 121 

Júnior justificou ainda que a quantidade de aulas e a carga horária mínima estariam 122 

previstas em lei, e havendo dificuldade em seu cumprimento, a UEPG não conseguiria 123 

certificar os acadêmicos por não terem terminado alguma disciplina. A Presidência 124 
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cedeu palavra ao servidor Marcelo Bilobrovec, representante da Coordenadoria de 125 

Processos de Seleção - CPS que justificou que o órgão seria o responsável por toda 126 

preparação dos espaços antes dos vestibulares e PSS; reiterou a importância da reserva 127 

das salas de aula aos sábados que antecedem tais eventos, visto já ter havido situações 128 

onde as carteiras foram dispostas de forma errônea; esclareceu que a CPS organizaria os 129 

Campi da UEPG e outros colégios antecipadamente por questões de segurança, sendo 130 

que os espaços a serem utilizados dependeriam do número de candidatos inscritos e que 131 

este dia seria imprescindível para organização da CPS. Na sequência, a Conselheira 132 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz se manifestou questionando se a CPS conseguiria 133 

executar o trabalho após às dezoito horas, dado que as atividades acadêmicas seriam 134 

encerradas neste horário aos sábados. O Conselheiro Antonio José Camargo sugeriu que 135 

as aulas fossem recompostas na semana do mês de dezembro; a parte o Conselheiro 136 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior considerou que a semana de recomposição de carga 137 

horária poderia não comportar, por causa do prazo para exame final. A Conselheira 138 

Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga reforçou que as turmas no sábado não 139 

colaborariam com a limpeza e que as salas precisariam estar impecáveis pela questão 140 

da segurança; sugeriu que para os próximos anos, tais sábados fossem incluídos como 141 

recesso acadêmico e administrativo para uso da CPS. A Senhora Presidente esclareceu 142 

que a limpeza não seria a comum, visto que teria que vistoriar cada carteira, as lixeiras 143 

e os banheiros destinados aos candidatos. O representante da CPS, em resposta ao 144 

questionamento de quanto tempo levaria para tal vistoria, mostrou preocupação se 145 

haveria servidores para executar o trabalho após às dezoito horas, considerando que o 146 

procedimento completo levaria a tarde; disse ainda que os servidores não estariam 147 

sendo pagos pela CPS e que demandaria pagamento de hora extra; reiterou que os 148 

sábados que antecedessem os processos de seleção pudessem ser recessos acadêmicos e 149 
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administrativos por uma questão de segurança. O Conselheiro Antonio José Camargo 150 

partilhou que se os docentes, nos próximos sábados, pudessem estender as aulas, seria 151 

possível vencer a carga horária. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior 152 

encaminhou o assunto, declarando que se os diretores de Setor concordassem e 153 

avocassem a responsabilidade, o impasse estaria resolvido, de acordo com a proposta 154 

supra; solicitou que em processos envolvendo cancelamento de atividades acadêmicas, 155 

que os mesmos tramitassem pela Pró-Reitoria, a fim de possível adequação das 156 

atividades; sugeriu uma nova ordem de serviço em conjunto com a PROAD para a 157 

devida recomposição. Após manifestações sobre as atividades para o sábado, o 158 

Conselheiro Paulo Vitor Farago sugeriu que os docentes poderiam encerrar as atividades 159 

acadêmicas até às onze horas, adiantando as atividades vespertinas. Matéria esclarecida, 160 

processo posto em votação, com a proposição de manter somente atividades no período 161 

matutino e que a partir das treze horas, os blocos didáticos estariam fechados para a 162 

CPS; constou aprovado por unanimidade. A Presidência alertou ainda para a questão 163 

do Vestibular de Verão 2017, para o qual seria usado o mesmo procedimento. Na 164 

continuidade, a Senhora Presidente cedeu palavra ao Conselheiro Luis Fernando Cerri 165 

para relato do PROCESSO Nº 09.550/2017 com a proposta de criação do Programa de 166 

Pós-Graduação Stricto sensu - Doutorado em Estudos da Linguagem - PPGEL e 167 

respectivo regulamento. O Conselheiro relator abordou algumas questões relevantes na 168 

proposta, como o crescimento e aprofundamento do programa com alteração do nome, 169 

correções ao longo do caminho com uma proposta em sintonia às determinações do 170 

comitê de área da Coordenadoria de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - 171 

CAPES; em relação à carga horária, destacou que não haveria grande impacto, porque 172 

os docentes já estariam no mestrado, havendo um custo que em comparação ao 173 

benefício seria pequeno para a Universidade; ressaltou a demanda por professores 174 
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colaboradores, em virtude do crescimento da UEPG; quanto a espaço físico relatou que 175 

o Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA absorveria essa nova demanda, 176 

evidenciando a expansão do Setor, no entanto projetou a necessidade de novos espaços 177 

a médio e longo prazos para atendimento do PPGEL entre outros programas, para 178 

crescimento e consolidação do Doutorado; destacou a previsão no Plano de 179 

Desenvolvimento Institucional - PDI e a insegurança imposta pelo Governo quanto as 180 

novas contratações; demonstrou que a maior dificuldade poderia ser em manter a 181 

motivação e a produtividade, diante da forma pela qual as universidades estariam 182 

sendo tratadas; recomendou aprovação e seguimento da matéria. A Senhora Presidente 183 

colocando em discussão, questionou se existiria o compromisso do departamento na 184 

execução do Doutorado, caso o Governo do Estado não liberasse a contratação de 185 

professores colaboradores. O Conselheiro relator refletiu que sem contratações, a UEPG 186 

não funcionaria, e se o grupo se propôs neste período de tempestade deveria estar 187 

disposto, percebendo pela produção e engajamento que o grupo teria planos de médio 188 

e longo prazo, concluindo que a motivação poderia ser abalada, mas que acreditaria 189 

que a situação não se manteria para sempre. A Conselheira Osnara Maria Mongruel 190 

Gomes parabenizou a ousadia da proposta, revelando o aguardo da avaliação da 191 

CAPES para o Conceito 4, permitindo assim ao Programa o Doutorado; informou que a 192 

submissão da proposta junto a CAPES encerraria no dia trinta e um de outubro, 193 

inclusive com aval para aprovação posterior dos Conselhos Superiores, no entanto 194 

justificando que a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP resolveu 195 

tramitar pelos Conselhos para anuência; expressou que a verticalização precisaria estar 196 

presente na Instituição com submissão de outros programas, explicando que a 197 

quantidade de programas dependeria diretamente da classificação em linhas de 198 

pesquisa. O Conselheiro Jeverson Machado do Nascimento endossou as palavras do 199 
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relator, no sentido de que foi acadêmico do Programa, concluindo que o corpo docente 200 

seria dedicado. Assumiu a palavra, o Diretor de Pós-Graduação da PROPESP, professor 201 

Adriel Ferreira da Fonseca explanando que a proposta de Doutorado seria sólida e que 202 

tramitou em todas as instâncias previamente, aguardando novo conceito para 203 

submissão oficial; detalhou que a proposta fora bastante debatida e que 204 

provavelmente se iniciaria no ano de dois mil e dezenove, havendo tempo hábil para 205 

preparação e adequação de carga horária, com otimização das atividades didáticas; 206 

resumiu ser uma proposta forte, estando no escopo do PDI. Colocado em votação pela 207 

Presidência, obteve aprovação unânime, reiterando que a submissão deveria acontecer 208 

em data próxima e desta forma receberia ad referendum do Conselho Universitário - 209 

COU. Dando continuidade, passou ao chamamento do processo de afastamento para 210 

destaque, que sem manifestações, recebeu aprovação unânime. Esgotada a pauta e 211 

dada sequência à reunião, passou-se às inclusões de matérias, e não havendo 212 

manifestação para inserção de processos, a Presidência deu sequência com espaço à 213 

palavra livre. Primeiro a se manifestar, o Conselheiro Antonio José Camargo propondo 214 

moção de reconhecimento pelos relevantes serviços prestados à UEPG para a professora 215 

Solange Aparecida Barbosa Moraes de Barros, para encaminhamento ao COU. 216 

Seguidamente, o Diretor de Assuntos Culturais da PROEX, servidor Wilton Correia Paz 217 

convidou para o 45º Festival Nacional de Teatro - FENATA, do dia seis a dezesseis de 218 

novembro, com espetáculo de abertura no dia oito; detalhou sobre as propagandas em 219 

circulação, sendo visível em alguns ônibus municipais (busdoor), e sobre os recursos de 220 

incentivo à cultura angariados e conseguidos por intermédio da Secretaria de Estado da 221 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, agradecendo publicamente ao Secretário 222 

da SETI; explicou que as arrecadações estariam abertas, via Lei Rouanet e entre outras 223 

formas disponibilizadas na página online do Festival; informou que seriam mais de 224 
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duzentas (200) apresentações acontecendo nas escolas e instituições assistenciais de 225 

Ponta Grossa, bem como mostras de teatros de rua e teatro adulto. Próxima inscrita, a 226 

Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga comunicou que acontecera a última 227 

reunião anual do grupo de pesquisa do Núcleo de Estudos, Pesquisa e Extensão em 228 

Pedagogia, Pedagogia Social e Educação Social - Nupedes, juntamente com 229 

biblioteconomia social; explicou que o Núcleo realiza visitas em bibliotecas públicas e 230 

escolares, a fim de expandir os conhecimentos através da troca de experiências; 231 

participou que além dos serviços prestados para a comunidade universitária, realizaria 232 

atividades fora da biblioteca em conjunto com a comunidade externa, como a que 233 

culminou na segunda edição do projeto “Biblioteca Cidadã: Trânsito Legal”, registrando 234 

a participação da Associação Reviver de Assistência ao Portador do Vírus HIV; indicou 235 

que enquanto trabalhadores da biblioteca, estariam desenvolvendo serviços em ambos 236 

os lados - internos e externamente a UEPG, no sentido de mostrar o que a Universidade 237 

faz e o que a biblioteca pode acrescer para a comunidade externa da Instituição. A 238 

Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes agradeceu a presença e que o XXVI 239 

Encontro Anual de Iniciação Científica - EAIC fora um sucesso; agradeceu ainda aos 240 

Setores de Conhecimento e Departamentos que apresentaram os Programas de Pós-241 

Graduação aos graduandos; pontuou que o Comitê externo anotou a ausência dos 242 

professores orientadores e acadêmicos; lembrou que nesta data encerraria a 243 

categorização do núcleo permanente da pós-graduação, onde os coordenadores dos 244 

programas teriam que pontuar os professores na política docente; lembrou ainda que no 245 

dia de amanhã se encerraria o prazo para o envio dos dados pelos departamentos para 246 

o Plano Anual de Capacitação Docente, solicitando aos diretores de Setor a colaboração 247 

para aprovação da síntese da carga horária, para encaminhamento a este Conselho; 248 

estendeu convite para abertura do VII Encontro Anual de Iniciação Tecnológica e 249 
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Inovação - EAITI, no dia nove de novembro. A Senhora Presidente externou pesar pelo 250 

passamento da amiga e professora Solange Aparecida Barbosa Moraes de Barros, 251 

fazendo suas também as palavras do Conselheiro Antonio José Camargo, pela perda 252 

irreparável junto a Instituição; concluiu informando que na data de amanhã seriam 253 

duas (2) reuniões extraordinárias do COU, a primeira com início às nove horas e logo 254 

após às dez horas e trinta minutos. Não havendo nada mais a tratar, às dez horas e 255 

vinte e sete minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada 256 

esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei 257 

a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala de Reuniões 258 

dos Conselhos Superiores, Campus Uvaranas da Universidade Estadual de Ponta Grossa, 259 

trinta de outubro de dois mil e dezessete. 260 
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